

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

TCHAD : UN SI-
XIÈME MANDAT
ASSURÉ POUR DÉBY

Le maréchal-président Idriss Déby Itno, au pouvoir depuis 30 ans au Tchad, brigue ce dimanche un 6e mandat qui ne pourra lui échapper face à six candidats faisant bien pâle figure. Il suffit, pour s'en convaincre, de parcourir les rues de N'Djamena, où la grande majorité des habitants semblent se désintéresser d'un scrutin "joué d'avance". La capitale est littéralement recouverte d'affiches à la gloire de "IDI", le parti au pouvoir et sa multitude de mouvements satellites.

BENIN : UNE PRÉ-
DENTIELLE SOUS LA
REPRESSION

Une deuxième personne est morte hier, au lendemain de la dispersion de manifestants à balles réelles dans le centre du Bénin, ont indiqué les autorités locales au dernier jour de campagne avant la présidentielle. "Un des blessés par balles a succombé ce matin, le bilan se monte désormais à deux morts et au moins cinq blessés", a déclaré Denis Oba Chabi, maire de Savè où l'armée s'est déployée jeudi pour déloger des manifestants protestant contre l'absence de l'opposition.

DJIBOUTI : UN VOTE
DANS LE CALME

L'élection présidentielle se déroulait dans le calme hier à Djibouti, où le sortant Ismaël Omar Guelleh, inamovible leader de ce pays stratégique de la Corne de l'Afrique, se présente pour un cinquième et, théoriquement, dernier mandat. Les quelque 215 000 électeurs inscrits ont eu jusqu'à 19H00 (heure locale) pour se rendre dans un des 529 bureaux de vote du pays, principalement à Djibouti-ville.

Royaume-Uni : le conjoint
d'Elisabeth II n'est plus !Jonas OSSOMBEY (sources : AFP)
Libreville/Gabon

La famille royale d'Angleterre est en deuil. Hier, l'époux de la reine Elisabeth II, le prince Philip, est décédé à l'âge de 99 ans, au château de Windsor, près de Londres. "C'est avec un profond chagrin que sa majesté la reine annonce la mort de son époux bien-aimé le prince Philip, duc d'Edimbourg", selon un communiqué du palais de Buckingham. "Son Altesse royale est décédée paisiblement ce matin au château de Windsor", a précisé le palais. Ainsi, cette annonce qui a été suivie de plusieurs hommages autant dans le royaume qu'en dehors. Des palais royaux aux capitales étrangères, hommages et condoléances ont afflué pour celui qui aurait eu 100 ans le 10 juin. Connu pour son tempérament impétueux et gaffeur, mais surtout pour son dévouement sans faille à la royauté, le duc d'Edimbourg, né prince de Grèce et du Danemark, avait été hospitalisé récemment pendant un mois pour une infection et un problème cardiaque. En outre, jusqu'aux funérailles, limitées par la pandémie de coronavirus, le Royaume-Uni observera une période de deuil national. Si l'époux de la reine peut de droit avoir des obsèques nationales, il avait exprimé sa préférence pour une plus modeste cérémonie militaire à la chapelle Saint-George du château de Windsor.

De son côté, devant Downing Street, siège du gouvernement britannique, le Premier ministre Boris Johnson a salué "la vie et le travail extraordinaires" du prince Philip. "Nous sommes en deuil, avec Sa Majesté la reine, nous lui présentons nos condoléances, à sa famille", a déclaré le conservateur. Les travaillistes n'étaient pas en reste. L'ancien chef du gouvernement, Tony Blair, a rendu hommage à un homme "de détermination et de courage".

Au palais de Buckingham, dans le cœur de Londres, où les dra-

peaux sont en berne, des Britanniques se succèdent pour déposer des fleurs au pied des grilles où l'annonce de la disparition a été placardée. "C'est vraiment un jour triste", a déclaré Sarah Allison, 31 ans, qui s'est précipitée à Buckingham pour rendre hommage au prince avec sa fille de 4 ans. "Il a vécu une vie étonnante, c'est une telle perte pour sa famille et son épouse, ils étaient inséparables." Tout comme à Windsor où Lindsay Ring, une habitante de 38 ans, venue avec son compagnon déposer un bouquet, exprime sa tristesse pour le pays et pour la reine. Malgré son âge très avancé, ce décès ne laisse personne indifférent dans le royaume.

Des palais royaux aux capitales étrangères, hommages et condoléances ont afflué pour celui qui aurait eu 100 ans le 10 juin.



Le prince Philip, duc d'Edimbourg, est décédé hier au palais de Windsor.

Record de longévité



Un couple royal au-delà du temps.

J.O.
Libreville/Gabon

Le prince Philip, né à Corfou le 10 juin 1921 avec les titres de prince de Grèce et du Danemark, a battu en 2009 le record de longévité des conjoints de monarques britanniques, jusque-là détenu par Charlotte, épouse de George III.

Envoyé en Ecosse pour suivre sa scolarité, il fait ses classes à partir de 1939 dans l'armée britannique, au Royal Naval College de Dartmouth (sud de l'Angleterre). Il rencontre à cette époque pour la première fois la princesse Elizabeth. Leur union est célébrée le 20 novembre 1947. Ils ont eu quatre enfants (Charles, Anne, Andrew et Edward).

Le duc d'Edimbourg a pris sa retraite en août 2017, après avoir participé à plus de 22.000 engagements publics officiels depuis l'accession de son épouse au trône en 1952. En janvier 2019, il avait eu un spectaculaire accident de voiture lorsque sa Land Rover avait percuté un autre véhicule en sortant d'une allée du domaine de Sandringham et s'était renversée. Indemne, il avait alors renoncé à conduire. Le prince Philip et Elizabeth II ont célébré en novembre 2017 leurs noces de platine au château de Windsor. Les cloches de l'abbaye de Westminster, où ils s'étaient mariés le 20 novembre 1947, avaient sonné pendant plus de trois heures à cette occasion.

Le Prince Philip était entre autres le grand-père des Princes William (deuxième dans l'ordre de succession) et Harry, qui s'est délesté de ses titres royaux.